

Producción petrolera, la más baja desde noviembre de 1995 (El Financiero 22/06/09)

Producción petrolera, la más baja desde noviembre de 1995 (El Financiero 22/06/09) Esther Arzate Lunes, 22 de junio de 2009 Extrae México 2 millones 609 mil barriles de crudo al día. Cae 54.4% el ingreso por exportaciones mayo-mayo. Disminuye 53.9% el gasto para importar gasolinas. Petróleos Mexicanos (Pemex) registró una reducción de 53.9 por ciento en el gasto que realizó para importar gasolinas y otros combustibles durante los primeros cinco meses de este año, respecto a lo que erogó en el mismo periodo de 2008, debido a un menor consumo de esos productos en el país y la reducción en los precios internacionales. Sin embargo, sus ingresos por concepto de exportación se desplomaron 58.9 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado, debido a la caída en la cotización del crudo y la baja en la plataforma de producción en México. Sólo en mayo la producción de petróleo crudo se ubicó en dos millones 609 mil barriles diarios, la más baja desde noviembre de 1995. Pemex resaltó que el ingreso generado por las exportaciones de crudo en mayo se ubicó en dos mil 25 millones de dólares, el mayor de siete meses; sin embargo, fue 54.4 por ciento inferior comparado con el de igual mes de 2008. La paraestatal informó que las importaciones de petrolíferos como gasolinas y gas licuado de petróleo disminuyeron 10.4 por ciento durante los primeros cinco meses de este año, al resultar de 451 mil barriles al día respecto a los 504 mil barriles registrados en el mismo periodo de 2008. La combinación de menores precios internacionales de gasolina y un menor volumen de importación determinó una reducción de más de la mitad en la factura del valor de las importaciones de combustibles, al pasar de ocho mil 397.4 millones de dólares en los primeros cinco meses del año pasado a tres mil 869.9 millones de dólares en enero-mayo de 2009. Pemex elaboró en las seis refinerías del país un promedio de un millón 548 mil barriles diarios de productos como gasolinas, diesel, combustóleo y turbosina. El volumen de ventas de esos petrolíferos en el mercado nacional fue de un millón 727 mil barriles diarios, en promedio, con un valor de 188 mil 833 millones de pesos. Las causas El volumen de las ventas de las gasolinas automotrices en el país se colocó en 774 mil barriles diarios, cifra que representó una reducción de 1.5 por ciento, comparado con el promedio de 786 mil barriles diarios que se comercializaron en el lapso enero-mayo de 2008. Pero también los ingresos por exportación de petróleo disminuyeron respecto al periodo de comparación, al resultar de ocho mil 195 millones de dólares, frente a 19 mil 986.7 millones de dólares que obtuvo en los primeros cinco meses del año anterior. La drástica caída en los ingresos obedece a la reducción de 18 por ciento en el volumen de ventas al extranjero, el cual resultó de un millón 237 mil barriles al día, derivado de una menor producción del hidrocarburo en México -dos millones 650 mil barriles diarios-, pero también de la reducción de 82 por ciento en el precio internacional del crudo, el cual pasó de 89.9 a 43.9 dólares por barril. No obstante, la paraestatal aseguró que "visto en el tiempo, el precio de la mezcla mexicana de 2009 -de 43.87 dólares- es 58 por ciento superior al del promedio de los diez años anteriores -1998-2007, cuando se cotizó en 27.77 dólares-, exceptuando 2008, cuando se alcanzó un precio internacional récord de 90 dólares. Destacó que el yacimiento Ku-Maloob-Zaap alcanzó una producción promedio diaria de 803 mil barriles, que lo confirma como el principal productor de petróleo crudo del país. En mayo, la producción obtenida por ese activo fue de 809 mil barriles al día. Durante el periodo analizado, la producción promedio del Activo Integral Cantarell fue de 753 mil barriles al día y desde su punto máximo de producción observado en diciembre de 2003 a la fecha, hay una reducción de un millón 518 mil barriles.